



Montréal, le 27 septembre 2005

Commission sur le projet  
d'Amélioration des infrastructures  
de transport terrestre près de l'Aéroport  
Montréal-Trudeau  
BAPE  
575 rue Saint-Amable,  
Bureau 2, 10, 2e étage  
Québec (Québec) G1R 6A6

Objet : **Amélioration des infrastructures de transport terrestre près de  
l'Aéroport international Pierre-Elliott-Trudeau de Montréal**  
**N/Réf. : 6.02.01**  
Historique de l'aménagement de l'autoroute 20 dans le secteur Fénélon

---

En réponse à la demande faite par la commission, voici quelques précisions concernant l'historique de la construction de l'autoroute 20 et de l'aménagement de la sortie Fénélon à Dorval.

Selon des documents d'archives, c'est en 1965 qu'ont eu lieu les travaux de construction pour aménager l'autoroute 20 en structure au-dessus du rond-point Dorval. Au cours des années 1970, la construction d'un quartier résidentiel dans le quadrant situé au sud de l'autoroute 20 et à l'ouest de l'avenue Dorval a généré une augmentation de la circulation dans le rond-point Dorval. Les nouveaux résidents étaient obligés de passer dans le rond-point en provenance de toutes les directions des autoroutes 20 et 520 pour rejoindre l'Avenue Dorval vers le sud. La sortie Fénélon et le viaduc Fénélon ont donc été construits en 1978 pour desservir ce nouveau quartier et pour aider à décongestionner le rond-point Dorval aux heures de pointe.

...2

### **Implantation des commerces sur le boul. Montréal-Toronto dans le secteur Fénelon**

Selon des recherches effectuées, l'historique de l'implantation des commerces sur le boulevard Montréal-Toronto dans le secteur Fénelon se présente comme suit :

- Concessionnaire automobile Harland Pontiac-Buick
  - La première transaction impliquant Harland automobiles Itée date de 1960.
  
- Poste d'essence Pétro-Canada
  - La propriété était autrefois au nom de Pétrofina Can. inc. et a changé de nom pour Pétro-Canada.
  - La première transaction impliquant Pétrofina date de 1954.
  
- Restaurant Mc Donald
  - Restaurant Mc Donald Itée a acheté le 16 mai 1979, un immeuble propriété des Restaurants A et W (Québec) ltd.
  - Le 13 mars 1986, Restaurant Mc Donald Itée a acheté d'autres immeubles contigus à la propriété acquise en 1979.

Il est à noter que les informations ci-dessus mentionnées ne sont qu'à titre indicatif et ne peuvent en aucun cas servir de recherche de titres.

Le Directeur,

Henri Gilbert